

- [Photo du jour](#)
- [Radio Culture](#)
 - [Actualité culturelle](#)
 - [Littérature](#)
 - [Classique](#)
 - [Contemporaine](#)
 - [Théâtre](#)
 - [Textes littéraires](#)
 - [Iranologie](#)
 - [Histoire](#)
 - [Villes & villages](#)
 - [Tourisme](#)
 - [Archéologie](#)
 - [Arts](#)
 - [Peinture](#)
 - [Musique](#)
 - [Calligraphie](#)
 - [Cinéma](#)
 - [Architecture](#)
 - [Travaux artisanaux](#)
 - [Idées](#)
 - [Philosophie](#)
 - [Débats](#)
 - [Entretien](#)
 - [Sciences & Technologie](#)
 - [Diaporama](#)
 - [Vidéos Culture](#)
- [Afrique](#)
 - [Actualités](#)
 - [Maghreb/Moyen Orient](#)
 - [Afrique Subsaharienne](#)
 - [Economie/Afrique](#)
 - [Sport/Afrique](#)
 - [Culture/Afrique](#)
 - [Société/Afrique](#)
 - [Science et Santé/Afrique](#)
 - [Opinions](#)
 - [Entretiens](#)
 - [Galérie](#)
 - [Musique/Afrique](#)
 - [Vidéos/Afrique](#)
 - [Galerie de photos/Afrique](#)
 - [Un oeil sur l'actu](#)
 - [Magazine](#)
 - [Afrique Hebdo](#)

info en bref

- [Les israéliens cherchent-ils à se disculper des accusations de crimes de guerre ?](#)
- [Le cauchemar de tunnels du Hezbollah et l'insomnie des colons israéliens !!](#)
- [Ambassade syrien sera ouverte à Koweït](#)
- [Alep: pourquoi les redditions s'accélèrent?](#)
- [Poutine contre Israël?!!](#)
- [Les libanais bloquent les routes conduisant à l'ambassade turque](#)
- [Israël: attaque anti sioniste à Netanya!](#)
- [Deir Ezzour : Daech se retire d'un aéroport militaire !! \(vidéo\)](#)
- [Pourquoi une base militaire britannique permanente à Bahreïn?](#)
- [McCain prêt à normaliser avec l'Iran?!!](#)

dimanche, 07 décembre 2014 11:01

L'Iran et la Russie : alliés ou adversaires?

- Taille de police [Réduire la taille de la police](#)  [Augmenter la taille de la police](#) 
- [Imprimer](#)
- [Ajouter un commentaire](#)

 L'Iran et la Russie : alliés ou adversaires?

IRIB- Dans une analyse sur les relations entre l'Iran et la Russie, Le Club de Discussion Valdai, examinent le rôle et l'influence de l'Iran et de la Russie en Asie centrale.

Le Club de Discussion Valdai, est un forum international annuel qui vise à rassembler des experts pour débattre de la Russie et de son rôle dans le monde. Dans son analyse, le Club Valdai écrit que l'Iran et la Russie sont deux acteurs importants des événements de l'Asie centrale, et que leurs intérêts communs peuvent les amener soit à la coopération soit à la rivalité dans cette région. L'auteur écrit que Moscou et Téhéran ont décidé, pour le moment, de développer leur coopération en raison des menaces communes qui existent contre eux. Dans la région de l'Asie centrale, les groupes islamistes radicaux sont les menaces communes contre les intérêts de la Russie et de l'Iran. Le développement des activités de ces organisations est sans doute lié aux événements qui se produisent au Moyen-Orient, surtout les activités de l'organisation terroriste de l'Etat islamique (Daech) et la situation de l'Afghanistan après le retrait des militaires américains.

Le Club Valdai ajoute que la Russie et l'Iran ont intérêt à stabiliser la région et assurer sa sécurité, en soulignant la coopération irano-russe au sujet de la mer Caspienne qui a abouti à la conclusion d'un accord le 29 septembre 2014 lors du sommet d'Astrakhan (Russie). L'auteur estime que la politique de l'Iran en Afghanistan est allée au-delà du soutien à certains groupes ethniques comme les Tadjiks et les Hazaras. Le taux des échanges commerciaux entre l'Iran et l'Afghanistan arrive à 2 milliards de dollars par an. L'Iran coopère avec Kaboul dans le domaine des systèmes d'irrigation, l'électricité, les lignes de communication et les installations infrastructurelles. L'auteur estime que les activités iraniennes en Afghanistan renforcent la stabilité de l'Afghanistan mais de toute la région de l'Asie centrale.

Le Club Valdai évoque ensuite les actions communes de l'Iran et de la Russie dans le cadre des programmes de l'Organisation de Shanghai. L'Iran a un statut d'observateur dans cette organisation. En outre, l'Iran est pour le développement des activités de la Banque du Développement de l'Organisation de Shanghai et participent aux investissements de l'organe interbancaire de Shanghai qui peut faciliter l'application des projets au niveau régional.

La rivalité entre la Russie et l'Iran est due au fait que les deux pays comptent parmi les plus grands producteurs et exportateurs de l'énergie. En outre, la rivalité entre Téhéran et Moscou en ce qui concerne les itinéraires de transit dans les pays de l'Asie centrale peuvent créer peut-être certaines tensions dans les relations entre la Russie et l'Iran, notamment quand les sanctions occidentales contre l'Iran seront levées. Par exemple, un gazoduc traversant le territoire turc peut acheminer le gaz naturel iranien vers le marché européen. L'application de ce projet pourra également créer des défis sérieux devant les négociations entre la Russie et la Turquie concernant le transfert du gaz russe vers l'Europe via le territoire turc. Le territoire iranien permettra aux pays de l'Asie centrale de contourner la Russie pour le transfert de leur énergie vers le marché mondial. En outre, après la crise en Ukraine, l'Union européenne souhaite trouver une alternative à sa dépendance à l'énergie russe.

En tout état de cause, l'auteur estime que la perspective d'une coopération irano-russe en Asie centrale est très prometteuse. Il est très probable que l'Iran et la Russie aient des différends sérieux en ce qui concerne les itinéraires du transfert l'énergie des pays de l'Asie centrale vers le marché mondial, mais ces divergences ne risquent pas de se transformer en une confrontation. Pour l'Iran, le développement des relations avec les pays de l'Asie centrale est une occasion très importante pour contourner partiellement les sanctions internationales qui visent à isoler l'Iran. En outre, l'auteur estime que le but économique de l'Iran en Asie centrale n'est pas d'y obtenir le leadership économique au détriment de la Russie, de la Chine ou de l'Union européenne qui sont les principaux partenaires économiques des pays de cette région. Autrement dit, l'auteur croit que le développement des activités de l'Iran dans cette partie du monde ne perturbera pas l'équilibre des forces en Asie centrale.

[Tweet](#)

Éléments similaires (par tag)

- [Pas besoin de l'OTAN ! par Paul Craig Roberts](#)
- [South Stream bloqué, la « claque » des USA à l'Europe, par Manlio Dinucci](#)
- [Les dessus de la visite de Poutine à Ankara! \(vidéo\)](#)
- [Chine/Russie : L'Amérique a déjà perdu la bataille, par Akil Hussein](#)
- [Quand la Russie change la donne économique, par Karine Golovko](#)
-

Plus dans cette catégorie : [« USA, pays anti-Noir! », par Akil Cheikh Hussein](#)